

亞不然時報

文

附

金

第 六 卷
第 四十五 号

El "Argentin Djijo"

JULIO 4 de 1931

恋をする不具者

ドン・ファン

六月も最早や終りに近かつた。ラ・プラタ河へ直角に走つたコリエンティス街は、乾き切つた冷たい風が、壁ぎわの木立を吹きつけた。容赦ふく冬を吹きつけた。それでも、夜になつたこの大通りは、いつもの様に賑いで、暖かなソブレードや豪奢なモロッコの襟巻を唯一の格にした皆が皆、モスクー遠征軍の如く勇敢に行進を續けてゐた。それ程、都會人にとつて、夜の魅力は力強かつた。そして、彼も、だづ、彼の足は、この賑かな都會大路を歩いてゐて、必ず彼の頭は、何等の興味もひかれはしなかつた。彼はたつた今、街角で、公会つたフローラに対する考へで一杯だつたのだ。
あんたは本当にお氣の毒の方だわ。
けれど、そんな事は憶病か癖に自尊心の強い彼にとって、到底望み得られない事だつたので、其の理由合せに、いつしが甘い、然し悲しい想像にひたつてゐた。
「あんたは本当にお氣の毒の方だわ。」
「口一つ、唇から洩れたであらう。此の言葉は、ローラのやうに音高く思はれた。彼はそれで満足だつた。

そして涙の出る程、幸福か心持おもぎした。
彼は幾度かこの光景を繰返した。
繰り返へしては、その幸福に酔ひ下ら歩いた。
うごラヌ河から吹きつける寒風へ、この幸福ある
彼の想像を妨げる事は出来なかつた。
彼の周囲に木スニサンゲ、せわしく瞬して、人を包んで
だソブレードと毛皮が擦り切れる程、すじ詰めに
押し合つて歩いて、その人波と押しあける様に次
山のアウトの流れが徐行して、それだのに次
彼は、そんな間に押されながら歩いてゐる自分をす
つかり忘れてゐた。
——と突然、何か柔かいものにつまづいたと思ふと、
忽ち足許で悲鳴が起つた。
小さな女の子の倒れる姿が、瞬間に甘い想像を打
ち切つて彼を飛び上がらせた。
「氣を付けろ！」
父親らしいが、つしりした大男が抱き起しながら
夢中で怒鳴つた。
アミウミ

彼は、意味もなき言葉を矢つぎ早やに口走
りながらピヨコ／＼頭を下はだ。
如何に人込みであるとは云々、ほんやりしてゐな
ければ、二の子につまづく筈はなかつた。その原因が
柄にもない考へで夢中になつて居た爲だと思ふ
と、自分がガラ同抜けな感に堪えふい。
天下の大道を上向いて滴歩し得るものは、足の達
者なものである。悲の出来るものは、健廉ぶもので
なければならぬ。
不具ふ彼はそのどちらをもする資格がない筈だ。
さう思ふと恥かしさの爲めに彼の顔は両耳から

頭の中まで赤くなるのを覚えた。あまり西班牙語のうまくない彼は、せきに頭をさすだけだ。程言葉が必ずに唯一ヨコ／＼頭をさす父親らしい大男は、最早何も言はなくなつたが、本興ふ彼の奇怪な姿は、非難の眼を注いで、ジグザグ眺んでゐた。同時に、周囲の人達からも同じ非難の視線を彼は感じた。ハネス……さういつな唄きものぼせ上つた彼の耳に、非常ぶ屈辱的と言葉として響いた。早くこから逃れたいと彼は思った。そして、子供も大した事はない、又大男もそれ以上何も云はないので、今一度、どこかへやうにピヨコれこんだ。彼は早くこの場を去りたい一心で、足早やに反対の歩道にうつつもと来た道を戻り始めた。やがて、上づった彼の心が、幾分平靜にやへつた頃、傍の明るい電燈のついたフルテリアの店先に立つてゐる女に気がついた。

「うう」彼はすぐさう思つた。さつき街角で金つなばかりの女が、又そにゐたのだ。彼の心臓は、又別の意味で高鳴り始めた。今まで一度だつて、眞正面に彼女の顔を凝視める。この出来事は、つかつか程慢病を彼女が、又そにゐたのだ。心の中で貪る様にその人の姿を描いてゐても、あいざ面と向かうと、度々本陽の面を向ける時にも、また、まごして見る事の出来なかつた彼だつた。然し、今は誰がほほがる事なく、その姿を見れる機会

(2) ~~~

が興へられてゐるのだ。この雑沓に粉れて、この夜の幕を通じて——何人も彼の行動に目をつけやう苦が無い。又、あの人も、いつもの不具者から六のあく程、凝視されである事に気付とはしまじ。彼は日頃の慾望を充す機会を得て雀躍した。

彼は、思はず歩調を緩めて、明るい店先の電燈に

シルエットの如く浮き上

つた女の姿へ目をつけた。

明るい店先の電燈に

シルエットの如く浮き上

つた女の姿へ目をつけた。

彼は、思はず歩調を緩めて、明るい店先の電燈に

シルエットの如く浮き上

つた女の姿へ目をつけた。

明るい店先の電燈に

シルエットの如く浮き上

つた女の姿へ目をつけた。

広に
聴い自分との間には、ラ・プラタ河より、もつと
遙りがあると思つた時、彼はひどく憂鬱にな
つた。

だが、彼はいつものやうに、又自分で諦めなければな
らない。そして先へ行くフローラと、あとから行く彼との距離は、
等級数に緩々遠ざかつていつた。

一度、今度の彼の心を肯定するかの如く、
彼は、今一度、女のうしろ姿を見やうと思つて、人波
中へ目を走らせた。然し、もうフローラの影は見
当らなかつた。

彼は本当に悲しかつた。
そして、彼女と離れずに行くマンザナの包みと思つ
て見た。

マンザナは、フローラの美しい手に抱かれて、やがて彼
女の可愛い紅唇に、接吻けられるであらう。

マンザナになりたいたい。

心からさう思つた時、彼の眼から不口へと涙が

冷いベレーダの上へこぼれた。

(終)

詩 わざ 悔之

秋 風

君を見たとて幻よ
さびしきは冬枯れで
せつに逢ふ瀬は雨の中

君はみ星と空の上
パチリまたく眸には
ほろり涙路よ

君の音はお姫様
さうり流れ胸に来る

傳多なき遠く知りつも
古巣へ帰る小鳥見て

涙ほりと胸に散る

君を見たとて幻よ
空のみ墨は冬枯れた
涙れた涙冬枯れた

秋 風

短歌

秋若き乙女と知りつ人々に
老ひぬと云へるそむいつわりや

冬の月

左いみ空の眞中に
金色輝くお月様

冬の寒さにふるへてゐる

夜の女王様お月様
御星のお姫様お夜として
御星の眞上に照つてゐる

澄んだ空のお月様
寒い今宵はやうやくと
お供のお星と踊つてゐる

囁きづはしたお月様
雲にさくれてこつそりと
甘いお酒に酔つてゐる

母

蘇南

お母様
私の可愛いお母様
私は生活に疲れたの
なぜ私はもういや
私はお供が出来ないのです

お母様
私の可愛いお母様
私は生活に疲れたの
なぜ私はもういや
私はお供が出来ないのです

六一

イサ公

踊り場を出る
とこゝで時計の時を打つた。
寝て明けのパンペロサ
外寂しい船の警笛とはこんでくる
外は霧を一杯だ。
街燈がボンヤリと光つて
ベールにおはされた
桃色の乳房だ。
私の姿は霧の中へ
まれで行つた。



三一六一七

民謡をたづねて

日本の民謡には二つの大きな流派がある。一つは日本の中から出た浅間やアルプスの歌や北日本から高麗の分れ路にある。この追分は昔、中仙道と北陸街道との分れ路にある。三宿とよばれた信州浅間山麓の宿場である。追分、沓掛、軽井沢あたりから唄はれだされたものである。南は東京から東海道すぢ遠く八丈島まで行つてゐる。北は津軽を越えてアイヌの住む北海道迄行つてゐる。これを唄ひ出だしたのは高麗の中に住む信州人の冥想と元氣と飘逸だ。

日本人の生活の中に隨分根強く喰いついた民謡の一
つに追分けがある。この追分は昔、中仙道と北陸街道
との分れ路にある。三宿とよばれた信州浅間山麓の宿場
である。追分、沓掛、軽井沢あたりから唄はれだされた
ものが、これらには吹き出す様子どころが、あると
共生共死に暗い童々しさがあり、一方大洋岸の明歌は、どこかに南国的で深さはないにしても如何にも
い気分がある。

北アルプスのふもとの安曇地方には有名な

信州傳謡の新そばよりも
しやあふたのそばがよい
といふのがある。信州人は故郷を出てもエスカモサク
食つたおそばの味が忘れないと思ふ。
伊那の渓谷には伊那節があり木曽の山中には木曽

節伊那の渓谷には伊那節があり木曽の山中には木曽

木曽の御蔵夏でもさむ
持たせてやりたい足袋添へて

追分は隣国の越後へ入つてもよく唄はれた

傘を手に持ち

どなたもさらば

なりました

エカイお世話に

なりました

私のすきな唄の一つである。

水の都と云はれる新潟には、ごこの町にも桺があり川があり杉の大木と男の

子の育たぬといはれる新潟は美人と共に優美である。

その名物がオケサ節である。

末じとゆたとて

行かりよか佐渡へ

佐渡は四十九里波の上

一代の文豪尾崎紅葉がこの唄に感心して、佐渡を

うなづかしがつたと云ふことである。またこの唄を「淡

タード」のレコードに吹き込んでゐる。尾崎紅葉が「淡

茶屋敏子が「淡

茶屋敏子が「淡

茶屋敏子が「淡

茶屋敏子が「淡

茶屋敏子が「淡

山のうぶん
國のうぶん

けさも三すぢの煙たつ

けさも三すぢの煙たつ

西は追分東は関所

西は追分東は関所

せめて峠の茶屋までも

せめて峠の茶屋までも

わ碓水峠の権見さまは

わ碓水峠の権見さまは

わしめ守り神

わしめ守り神

せせらぎの音

せせらぎの音

さくらんぼの香

かくし大ヶサ節は波のうへの佐渡にも移つた

佐渡の三崎の四所御所櫻枝は越後に葉は能登に
これは内地から渡つた女鹿が小木町のお寺にあ

る順徳院お手植のさくらが咲く頃故郷の越後海

岸を見渡して唄ふ歌だ。

しがし越後でもつと有海

名ふのは米山甚句である

行かうが参らんしようが

一つは身の爲めサア主の爲
主のためふら米山さまへ

はだし参りもいとやせぬ

(つ) (つ) (つ)

はたちの頃

富見子

昔思へは
なはしい
流れます

好きな男の
ためにまで
はたちごすねた

白い汽船が
みなりのみささ
通りや別れの
汽笛ふく

出船

内仁科

波ふくとも
あせのひをしても
波はかり

さつと窓から
こちらを眺め
ゆかれませう

君う太岬
まがれは
西洋船
がねてゆ
・ま

今日今頃は
そのころを
思ふ浮べで
泣ぐも。

同人消息

六月廿二日、江見利夫氏故里へ向けて南米の巴里をおさらば。大和撫子のエレキですと本人語る。あられた同人、渡場で声を揃へて「梅子さんとひなるサン・トス・九ボーツと放屁一發。一杯きこしめしたイサ公氏。〇〇ホールで男の便所と女のかい所と取りちかへ入つてしまつた。あ、そこに見るべからざる断髪美婦の立小便せるに出てくわす。即ち口を歪めて呟やく「見ろ！見ろ！」やはりモーダンとは感覚のことだぞ……」冒見子女史くしゃみすること甚だ屢なり。寒さに加はる。た子氏遙かに LINGERIES より書を寄せて同人の寝令を戒む。大鉄弥氏、沈思革をねるこど久し。

○係より
校書舞ひ込んで保り子ホクソン笑んでゐるが、う子已生、たゞがれ生びび、云つた名前サ多い。まあ文名ふらい、ではないかと云ふ向き、山前ガ、それには結構、さろにてもシネ、シーズンとあつておはしきの話。又その方にいそがしいと云ふ。蘇南氏、砂糖をなめすぎて糖尿病再発街頭・頭痛・牛乳の外は震葉とは氣の毒の毒七子氏帰並の際一曲吹いたさりとんど角笛氏の名曲をかく事あたはず。ひこでどうして御座

中たて生氏傑作と書き出さんと目下じきコモリ
△廣先ちの立木すつかり丸坊主になる。
△美都三氏一ヶ月たまつた汚物の洗濯す。
△誰がお嫁に行つてやらうと云ふ方はあります
△捨小舟氏人生の無情を感じて坊主になると云
△舛庵氏翻訳の整理す。令夫人之れを手傳つ
△月給をもらつた念然坊氏、心廻りとしやれにも
△酒となら豈一命を惜しまんや。ウイスキーの盃を
△しきりと傾け、かつほれと唄ふ。
(左編)